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哈达巴特尔：拳击不是打架，女拳很安全！
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《法制晚报》消息 11
月29日晚，著名球星齐达
内在接受媒体采访时表
示，自己目前并没有来中
国执教的打算。齐达内坦
言：“之前我对中国足球关
注的不多，但是现在中国
足球正在高速发展，这已
经成为了一个国家行为，
这也吸引了很多大牌球员
和教练来到这里。”

无论在球员时代还是
执教生涯，齐达内都非常

成功。谈到作为“教练”和
“球员”的两种角色，齐达
内说：“从竞技角度来看，
作为‘教练’的我仍然喜欢
把球员齐达内放在10号位
置上，‘球员’齐达内是一
个非常有纪律性、非常棒
的球员。”

至于选择这个时间点
来到中国，齐达内称，“能
有机会来到这里见到中国
球迷，我感到非常亲切，非
常开心。”在齐达内心中，

球迷非常重要，他表示能
够感受到中国球迷的友
好，“我有机会去到不同的
地方，了解不同的文化，是
让我大开眼界的。”记者注
意到在杭州的活动中，齐
达内曾经蹲下身子好好地
观察街边打麻将的大妈。
对于中国传统的娱乐方
式，齐达内表现出很高的
兴趣。

许多中国球迷期待齐
祖能来华执教。对于未来

是否会有这样的机会，齐
达内表示暂时没打算，但
以后不确定。

据悉，辞职离开皇马
游历世界之后，齐达内打
算收心了。他最有可能的
去处，除了法国国家队，还
可能是卡塔尔国家队。英
国《太阳报》报道，卡塔尔
方面已向齐祖开出为期4
年、年薪5000万欧元的职
位，并且一切收入免税。

（张颖川）

新华社消息 11月30
日，美国著名游泳杂志《游
泳世界》在官网宣布，中国
的奥运冠军孙杨获得2018
年度环太平洋地区最佳游
泳男运动员奖项。

《游泳世界》在点评中
表示，孙杨的崛起“非常迅

速”。2008年，16岁的孙杨
第一次站上奥运赛场，获
得北京奥运会男子1500米
自由泳第八名。两年后，他
夺得广州亚运会该项目冠
军，并打破亚洲纪录。19岁
那年，孙杨以14分34秒14
的成绩获得2011年世锦赛

男子1500米自由泳冠军，
并打破了澳大利亚名将哈
克特保持了10年的世界纪
录。伦敦奥运会上，孙杨又
进一步提高了该项目的世
界纪录。此后，孙杨成为实
现横跨男子200米自由泳
至男子1500米自由泳项目

奥运会和世锦赛金满贯的
第一人。2018年雅加达亚
运会，孙杨包揽了他所参
加的4项个人比赛的冠军。

澳大利亚名将凯特·坎
贝尔获得了2018年度环太
平洋地区最佳女运动员
奖。

新华社消息 带着3
名队员出征，带着3枚金牌
归来。内蒙古自治区女子
拳击队主教练哈达巴特尔
的脸上写满了自豪。不到
一周前，在印度首都新德
里结束的2018年世界女子
拳击锦标赛上，中国女拳
运动员收获了4金1银的好
成绩，其中的3名运动员都
出自哈达巴特尔麾下。

来自内蒙古的3朵金花
窦丹、李倩、杨晓丽分别收
获了64公斤级、75公斤级和
81公斤以上级的冠军。其

中，杨晓丽在连续3届世锦
赛上都收获了金牌。

这次的成绩并非特
例，从2012年起，内蒙古女
子拳击项目就人才辈出，
多次获得全国锦标赛的冠
军。75公斤级选手李倩更
是在2016年里约奥运会上
获得铜牌，这也是来自内
蒙古的选手首次在境外举
办的奥运会上收获奖牌。

谈起内蒙古女拳成绩
如此出色的秘诀，哈达巴特
尔说：“一方面是要坚持不
懈地刻苦训练，另一方面就
是要不断地学习和提高。”

“尽管拳击项目是个

人项目，但同样离不开团
队的支持。我们的团队作
为一个整体，队员、教练、
队医等都有非常好的协
调、合作关系，才能有这次
的胜利。而且这三名运动
员彼此之间也都是正能量
的影响，他们都是互相帮
助，互相影响，互相支持。”
哈达巴特尔说。

尽管女子拳击队这些
年来成绩非常出色，运动员
们的收入也随之水涨船高，
好几名运动员还因为获得
全国冠军等优异的成绩，得
以免试进入各大体育院校
学习。但吸纳新鲜血液、建

设梯队依旧是令哈达巴特
尔最头疼的问题。

“这些年来取得了一
些成绩，但女子拳击的招
生还是有很大的困难，很
多家长对这一项目有误
解，不支持孩子练拳击。这
次我们的姑娘们拿了3个
冠军，创造了内蒙古竞技
体育的历史，但还是有人
调侃‘这些姑娘这么漂亮，
怎么拿了拳击的世界冠军
啊？以后谁敢娶她们啊？’”
哈达巴特尔说，这些调侃
让他哭笑不得。

“我们的姑娘们又不
打人，将来也不会打自己

老公啊。我们女子拳击项
目跟篮球、足球项目是一
样的，有人能跟练那些项
目的女孩子结婚，为什么
就不能跟我们项目的女孩
子结婚呢？”哈达巴特尔
说。

对此，内蒙古重竞技
运动管理中心主任、前拳
击运动员朝鲁也有同感，

“女子拳击还是练的人少，
很多家长一看是拳击项
目，觉得非常残忍，就不愿
意。其实，拳击非常安全，
比篮球、足球等项目的受
伤概率要小得多。”

2018年内蒙古自治区

运动会上，共有400多名青
少年选手参加拳击项目的
比赛，但女子拳击参与的
人相对少一些，只有100多
人，这一数字并不能让哈
达巴特尔满意。

“拳击在不懂的人看
来似乎是打架的事情，其
实是有规则的，而且有厚
厚的拳套和护具，是打不
伤的。大部分都是点数获
胜，所以说对技术的要求，
对基本功的要求非常高，
是非常安全的项目。”朝鲁
也呼吁，希望大家能够对
拳击项目多一些了解，多
一些支持。 （王春燕）

李楠要让中国男篮快起来
《新民晚报》消息 刚刚合二为一的中国男篮，马

上就显现了主帅李楠的鲜明烙印：快！11月29日晚在
男篮世预赛中对阵叙利亚，中国男篮就像参加了一场
百米大战，核心内容就是“提速演练”，101∶52，撒开
腿跑的中国队把对手打蒙了。

这是中国男篮红蓝两队合并、李楠成为主帅后的
首次亮相，由于对手叙利亚队整体实力偏弱，因而中
国队几乎整场比赛中都在练兵与磨合队伍，而李楠也
在比赛中尝试了多种人员组合，力求把速度与配合结
合得更好。由于队伍刚合并不久，还面临着球员相互
熟悉特点，以及对于新球队、新教练技战术的适应等
问题，所以李楠要求队员们在场上技战术尽量简化，
重点强调攻防转换的速度，加快比赛节奏。比赛中，中
国男篮基本上做到了李楠的赛前要求，凭借“快打旋
风”很早就确定较大优势，第一节仅让对手得到了4
分，后面基本成了教学赛。

李楠的执教风格是快节奏，这一点，在比赛中体
现得淋漓尽致。“李指导一直要求我们打快，场上我和
郭艾伦都能打一号位，我们在反击上球环节做得很
好。”赛后，表现不俗的后卫吴前如此表示，“当然，快
节奏与高失误率就像双刃剑，要做到两者的平衡，就
得继续磨合熟悉。”提速，不是心血来潮，实际上，早在
刚被任命为新一届国家队主帅后，李楠就公开表示会
让国家队提速：“球队打法方面，‘天下武功，唯快不
破’，在没有速度的情况下，任何技术的发挥都是零。
我们肯定要提速，在这个过程中，如何去发挥个人特
点，让队员在快速和对抗下能有稳定的发挥，是我们
追求的方向。”

中国男篮的内线高度是传统优势，现在李楠则要
在“高”的基础上加上“快”：“现在，我们要先把球队的
整体速度带起来，发挥内线身高和外线投篮的优势，
那么竞争力就会越来越强。” （李元春）

国安捧杯
山东鲁能泰山队球员

张弛（左一）和北京中赫国

安队球员于大宝在比赛中

拼抢。

11月30日19点35分，足

协杯决赛次回合的比赛，山

东鲁能主场对阵北京中赫

国安。最终北京中赫国安客

场2-2战平山东鲁能，双方

总比分战成3-3，北京中赫

国安凭借客场进球优势，时

隔15年第四次获得足协杯

冠军。 （据新华社）

孙杨获环太平洋地区最佳男运动员奖

来中国执教？齐达内没打算！

◎◎内蒙古看台

李楠（右）在场边指挥


